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En sesión ordinaria de Ayuntamiento

Busca Michel declarar 
ANP a cuatro parques
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Como una de las ciudades más 
importantes de Jalisco

Confirma Puerto 
Vallarta su lugar
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Asegura Jorge Benito Rodríguez

Terminará el Mando Único con el tráfico de influencias
Señala el secretario de Seguridad Pública  �� �	� ������	� 
�� �	�
�����
	�
���������������������"���'��
���	�
��������+�����"����	���
����������
	

¡Tiburón salva a una tortuga!
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Trending Topic

Gobierno de Jalisco 
y colectivos de la 

ciudad dialogan y 
resuelven dudas

‘Socializan’ 
ventajas 

de la 
Verificación 
Responsable

El programa no 
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TERCERA 
ÉPOCA

PÁGINA 7A

PÁGINA 3A

PÁGINA 4A

PÁGINA 4A

NUESTRAS PLUMAS

PÁGINA 2A

Volantín
SALVADOR COSÍO GAONA

EMPRESA DE LA ‘MAFIA 
DEL PODER’ OBTIENE 

MÁS DE 120 ÓRDENES Y 
CONTRATOS DE LA 4T

Segunda parte
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EMPRESA DE LA ‘MAFIA DEL PODER’ OBTIENE 
MÁS DE 120 ÓRDENES Y CONTRATOS DE LA 4T

@%�!���	�����+

Resulta que el Gobierno del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, -quien en 
su momento acusó al ex 
presidente Enrique Peña 

Nieto de haber obtenido de manera 
ilícita la famosa ‘Casa Blanca’ de Las 
Lomas de Chapultepec, según dijo, 
como un “moche” o soborno a cambio 
de contratos gubernamentales con 
la empresa Higa, propiedad del 
empresario Juan Armando Hinojosa 
Cantú-, entre 2021 y 2022, a través de 
la Secretaría de la Defensa Nacional 
(SEDENA), asignó directamente más de 
120 órdenes y contratos de servicios 
aeronáuticos a una empresa ligada al 
dueño de Grupo Higa, según revela una 
investigación de Mexicanos Contra 
la Corrupción y la Impunidad (MCCI), 
de la cual aquí comparto la segunda 
parte.

Los contratos
MCCI tuvo acceso a los pedidos 

de servicios asignados directamente 
por la Fuerza Aérea a Jetex (empresa 
�	���
�� �� �	�	�!� )� ������(� ��
autenticidad tanto en los registros 
de facturas del SAT como en los 
archivos hackeados a la Sedena por 
el colectivo Guacamaya.

En ese cruce de información se 
pudo determinar que la Fuerza Aérea 
Mexicana ha contratado servicios 
�	�� �*� 
�@ �?�� ���� �?� 
(����� )� ���
���� ���	@ �	�� ��� ������� /���5� �	��
logística en vuelos realizados desde 
mayo del 2021 hasta agosto del 2022.

@ ��� ��� ����	����(�� 
�� ����
reportaje se revisaron 122 facturas 
que amparan servicios tan diversos 
como suministro de combustible, 
escaleras para aviones, vehículos 
remolcadores, comidas durante los 
vuelos, logística, descarga de aguas 
negras, dotación de agua potable, 
barra de arrastre, seguimiento de la 
trayectoria de vuelos, coordinación 
en tierra, manejo de pasajeros, 
resguardo en hangares y supervisión 
de condiciones meteorológicas, 
entre otros.
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de 2021 a la directora comercial de 
Eolo, Karen Suárez, la Sedena precisó 
que los servicios aeronáuticos serían 
para 11 aeronaves del Ejército.

@ ��� ��� �����!� +��� "��� �����
��
��� �	���	� �	��	�����	@ �����'�
eolo.com.mx, se menciona que 
los servicios se realizarían tanto 
��� ������	��	� ����	���� �	�	� ��� 6?�
países de América, Europa, Asia y 

África.
MCCI solicitó la postura de Eolo 

Plus por medio de correo electrónico, 
mensajería y vía telefónica, pero 
hasta el cierre de esta edición no 
obtuvo respuesta.

Servicios al avión presidencial
La empresa asociada a Eolo Plus 

ha recibido 12 órdenes por 125 mil 
�77� 
(����� ���	� ;�8� ����	��� 
��
pesos) para dar servicios de logística 
al controvertido avión presidencial 
que López Obrador supuestamente 
rifó en septiembre de 2020, pero 
+�����������
�������� "������
�
	���
Tayikistán.

������(��.	���&��<��"����
+����
	�
por el gobierno de Felipe Calderón en 
2012, el último año de su sexenio, por 
lo que le tocó a su sucesor, Enrique 
Peña Nieto, empezar a pagarlo.

@ 1���
	� #(��'� ����
	�� ���&(� ���
gobierno, anunció que vendería el 
avión y le devolvería el dinero a la 
gente.

“Un avión así no lo tiene ni 
Obama”, fue la frase que acuñó para 
referirse al lujo y ostentación de la 
aeronave, valuada en más de 200 
millones de dólares.

@ #�� ���	����� �	�� ����%�����
FAM3523 y capacidad para 80 
pasajeros, viajó entre el 23 de julio y 

el 8 de agosto de 2021 a Tokio, Japón, 
para trasladar material médico y 
deportivo de la delegación mexicana 
que acudió a las Olimpiadas. En ese 
viaje recibió asistencia logística de 
/���5�@ ���� $�� �
	� ��� ���	����� +���
más dinero ha recibido en servicios 
�	������������@

@���	�����+��������#�
En los documentos revisados 

por MCCI se localizaron 12 facturas 
emitidas por Jetex a la Sedena, por 
concepto de servicios brindados 
al avión Gulfstream con matrícula 
����?67!� ��� ����� $�� �
	� �����'�
	�
por el presidente López Obrador en 
giras de trabajo.

Reportes de prensa indican que el 
mandatario voló en esa aeronave en 
febrero y agosto de 2022 a ciudades 
de Chihuahua, Colima y Coahuila.

En febrero voló en el mencionado 
avión de Ciudad Juárez a Piedras 
Negras, y en agosto de Colima a 
Monclova.

@ �	�� �	� ������	� 
�� �	&%����� 
��
Jetex en esta aeronave, la Sedena 
��&(� 67� "������� �	�� 8�� ���� ?68�
dólares y dos facturas más por 10 
mil 230 euros entre diciembre de 
2021 y agosto de 2022. En conjunto, el 
monto pagado equivale a alrededor 
de 1.3 millones de pesos.

@#���&��
�����	�����+�����)	��
monto de servicios asignado por la 
Sedena a Jetex ha sido por servicios 
��� ���(�� ����8;<!� �	�� 66�� ���� <;?�
dólares, en 12 facturas, y otros 28 
mil 426 euros en cinco facturas más, 
emitidas entre agosto del 2021 y 
4���	�
���;7;;�@

@����	�������	�����"������+������
febrero de 2022 voló a Rumania para 
repatriar a mexicanos, tras el inicio 
de la guerra entre Rusia y Ucrania. 
También en ese avión se trasladó a 
Rusia a la Orquesta del Ejército que 
en agosto de 2021 participó en el 
Festival de Música Militar Spasskaya 
Tower, al que acudió como “colado” 
el hijo del titular de la Sedena, según 
�����(@ ���� ������&���(�� ������� 
��
MCCI.

@ #�� >�
���� �����0�� ��&(@ �6� ����
dólares, en 12 facturas, por servicios 
������(���	������%���������8;������
aeronave fue utilizada por el Ejército 
en el operativo de captura de Ovidio 
Guzmán en enero de 2023.

@ 1����	� 
�� 
����	�� ������
nombrar a Hinojosa e Higa

Mientras fue opositor, 
López Obrador mencionaba 
frecuentemente La Casa Blanca de 
Peña como el ejemplo emblemático 
de la corrupción gubernamental, 

que él se comprometía a combatir 
y erradicar. Y cuando se refería al 
caso, mencionaba con claridad el 
nombre de Hinojosa Cantú y de su 
corporativo Higa.

@ >��� �����&	!� ��� ���&��� �� ���
Presidencia las referencias directas 
a Hinojosa y a Higa prácticamente 
desaparecieron de su discurso.

En la mañanera del 10 de mayo 

�� ;7;;!� #(��'� ����
	�� �� �����(�
a Hinojosa Cantú como “el señor 
que recibía muchos contratos” 
del gobierno de Peña Nieto, pero 
eludió mencionar al empresario 
por su nombre. Ese mismo día, 
coincidentemente, la Sedena otorgó 
un contrato a Jetex (la empresa 
asociada a Eolo) para servicios 
de logística del avión Gulfstream 
����?67!� ���	����� +��� $�� �
	�
utilizada para traslados de AMLO en 
giras de trabajo.

@�*���������!����"�����	�
��;7;�!�
López Obrador evitó nuevamente 
mencionar el nombre de Hinojosa 
Cantú, cuando habló de la corrupción 
de sexenios anteriores.

“¿Por qué los defensores de la 
corrupción del periodo neoliberal 
no cuestionan a un señor contratista 
famoso, que tuvo que ver con muchas 
obras?”, cuestionó el presidente en la 
mañanera del 16 de febrero.

-Armando Hinojosa -acotó un 
asistente a la mañanera.

-Hinojosa -repitió López Obrador.
-Grupo Higa -le dijo el asistente.
-¿Grupo…? -dijo dudoso AMLO.
-Higa -se le insistió.
-Higa -repitió él.
-Higa, de la Casa Blanca.
-Sí, pero no me quiero meter en 

eso, pero ya lo dijeron ustedes -cerró 
López Obrador.

@ �11�� 	�����(� 
�
�� ��� ���
	�
2 de mayo la postura sobre este 
reportaje a la compañía Eolo Plus-
Jetex vía correo institucional, de 
forma telefónica y por mensajería 
física. Sin embargo hasta el cierre de 
esta edición no se tuvo respuesta. En 
esa misma fecha también se pidió la 
postura a la Sedena, pero tampoco 
respondió.
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�� #�� B�����
del Poder’ de lo que quizá en su 
momento estuvieron personajes a 
los que tanto persiguió, criticó, juzgó 
)��������(�@
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El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación

‘Limpian’ campañas 
De Peña y del Mazo
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MERIDIANO Cd de México 

La Sala Superior del  Tribunal Electoral 
del  Poder Judicial  de la Federación 
(TEPJF)  confirmó,  por unanimidad 
de votos,  la resolución del Instituto 
Nacional Electoral (INE) mediante la cual 
se declaró infundado el  procedimiento 
sancionador,  en materia de fiscalización, 
en contra del  expresidente Enrique Peña 
Nieto y gobernador Alfredo del Mazo Maza, 
por recibir supuestas aportaciones en 
beneficio del  PRI durante sus campañas 
como candidatos a la Presidencia 
del  2012 y Gubernatura del  Estado 

�� �05��	� 
�� � ;76�! � ����������������
La controversia tuvo origen en la 
presentación de diversas quejas en las 
cuales,  entre otras cuestiones,  se señaló 
que la empresa Odebrecht financió 
diversas campañas de candidaturas 
del  PRI ,  a  través de Emilio Ricardo 

Lozoya Austin,  durante los procesos 
�����	����� ;766 ;76;� )� ;76� ;76�� � ���
INE declaró infundado el  procedimiento 
administrativo sancionador en materia 
de fiscalización,  al  considerar que 
no se demostraron las infracciones 
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presencial ,  a  propuesta del  magistrado 
José Luis Vargas Valdez,  con la ausencia 
justificada de la magistrada Mónica 
Aralí  Soto Fregoso y del  magistrado 
Indalfer Infante Gonzales,  confirmó la 
determinación del INE al  considerar que 
la autoridad valoró correctamente las 
pruebas allegadas.  No obstante,  se estimó 
que las notas periodísticas aportadas no 
tuvieron el  alcance pretendido por la 
parte denunciante ni se acompañaron 
de elementos que fortalecieran su valor. 
Por otra parte,  tampoco se encontraron 
elementos que corroboraran la 
existencia de recursos de procedencia 

ilícita en los procesos denunciados,  y 
no se identificó el  traspaso de estos por 
parte de la empresa Odebrecht a Emilio 
Ricardo Lozoya Austin o alguna persona 
vinculada con los procesos electorales. 
Por esa razón,  no fue posible ac reditar 
infracción alguna (SUP-RAP-68/2023)
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Durante el encuentro de Cronistas 

Municipios se hermanan a través de la historia 
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En sesión ordinaria de Ayuntamiento

Propone Profe Michel 
declarar  área  natural 

protegida a cuatro parques 
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MERIDIANO/Puerto Vallarta

El alcalde de Puerto Vallarta, 
Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez, presentó ante el pleno 
del Ayuntamiento las iniciativas 
correspondientes para declarar 
como área natural protegida los 
parques “Agua Azul”, “Antenas”, 
“Benito Juárez” y “Buenos Aires” 
de esta ciudad, que permita el 
cuidado de estos espacios y evitar su 
deforestación.

En sesión ordinaria de este 
miércoles, el Cabildo aprobó 
turnar dichas iniciativas de 
acuerdo edilicio para su estudio 
y posterior dictamen a las 
comisiones de Ordenamiento 
Territorial, Medio Ambiente, 
Hacienda, Reglamentos y Puntos 
Constitucionales, y de Turismo 
y Desarrollo Económico, donde 
se analizarán todos los aspectos 
técnicos, jurídicos y legales, 
con la opinión de los expertos, 
ecologistas y ambientalistas, para 
la declaratoria correspondiente.

En esta misma sesión, el 
pleno del Ayuntamiento aprobó 
otra iniciativa del Profe Michel, 
mediante la cual se autoriza la 
actualización y formalización 
del contrato de comodato con la 
empresa paraestatal del gobierno 
federal LICONSA, de seis bienes 
inmuebles propiedad municipal, 
para continuar operando el 
Programa de Abasto Social de 
���$��%�!� ��� �������	� 
�� ���
población vallartense.A propuesta 
de algunos regidores, se acordó 
otorgar dichos comodatos por un 
período de 20 años.

Por otra parte, se aprobó 
turnar para su estudio y posterior 
dictamen a las comisiones 
edilicias de Hacienda, Cultura, 
Deporte, y de Educación, 
Innovación, Ciencia y Tecnología, 
la propuesta de la regidora María 
Elena Curiel Preciado, que busca 
se autorice otorgar becas para la 
inscripción y pago mensual sin 
costo, en los talleres culturales y 
disciplinas deportivas que ofrecen 
el Instituto Vallartense de Cultura 
(IVC) y el Consejo Municipal del 
���	�����1������!�����������	�
��
las niñas, niños y adolescentes que 
se encuentren en situación social 
vulnerable.

Se aprobó también el dictamen 
emitido por las comisiones 
edilicias de Educación, Innovación, 
Ciencia y Tecnología, Hacienda y 
Salud, mediante el cual se resuelve 
en sentido positivo, la iniciativa 
para la creación del proyecto 
municipal denominado Escuelas 
Productivas, Huertos Escolares.

En otro apartado de la sesión, 

el pleno edilicio aprobó turnar 
a comisiones para su análisis y 
posterior dictamen, la iniciativa del 
regidor Christian Eduardo Alonso 
Robles, presidente de la comisión 
edilicia de Protección Civil, Gestión 
de Riesgos y Bomberos, para dotar 
a la Dirección de Protección Civil 
y Bomberos, de cinco vehículos 
equipados para prevenir, atender y 
resolver las diferentes situaciones 
de emergencia que se presenten 
en el municipio. 

Asimismo, se aprobó turnar 
a comisiones para su estudio, 
análisis y posterior dictamen, las 
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adecuación del Plan Municipal 
de Desarrollo y Gobernanza, 
aprobadas previamente en 
el Consejo de Participación y 
Planeación para el Desarrollo 
Municipal (COPPLADEMUN), 
presentadas por el regidor Pablo 
Ruperto Gómez Andrade.

Por otra parte, a propuesta de la 
regidora Sara Mosqueda Torres, el 
pleno edilicio aprobóla iniciativa 
que tiene por objeto promover el 
derecho de expresión transgénero, 
a través de la pinta de las vialidades 
Lázaro Cárdenas e Ignacio L. 
Vallarta, en la colonia Emiliano 
Zapata, y Malecón y Almendro en 
la colonia Amapas, el contorno y 
el marco del paso peatonal con 
los colores representativos del 
movimiento social, con el objeto 
de visibilizar la libertad y el respeto 
a las personas transgénero, sin 
invadir ni pintar el paso peatonal 
ni la rampa para personas con 
discapacidad, sin transgredir los 
lineamientos de vialidad.

En otro orden, a propuesta 
del síndico municipal Juan 
Carlos Hernández Salazar, el 
cuerpo edilicio aprobó que en 
su carácter de representante 
legal del municipio, inicie las 
gestiones necesarias ante las 
instancias correspondientes, para 
dar cumplimiento a la sentencia 
ejecutoria dictada por un Juez de 
Distrito en Materia Administrativa 
y de Trabajo del Estado de Jalisco, 
que con base en un juicio de 
amparo, resuelve otorgar una 
indemnización justa, equitativa 
y legal en favor del Ejido de Valle 
de Banderas, Bahía de Banderas, 
��)����!� 	���� ��� ���������
afectada de más de 3 hectáreas, 
donde se encuentra asentada la 
unidad deportiva de Las Juntas.

En el marco de esta sesión, se 
presentaron diversas iniciativas 
para su estudio, análisis y 
dictaminación de las diferentes 
comisiones edilicias, por parte 
del alcalde Luis Alberto Michel 
Rodríguez y otros regidores.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El alcalde Luis Alberto Michel 
Rodríguez, encabezó el evento 
“Compostela en Vallarta, Ciudades 
Hermanas: Encuentro de Cronistas”, 
que se llevó a cabo en el patio central 
del Palacio Municipal, en el marco 
del 105 aniversario de Puerto Vallarta 
como municipio y 55 como ciudad.

Con narrativas orales y escritas, 
tres cronistas transportaron a 
los asistentes a tiempos del ayer 
y los hicieron revivir la historia 
tan rica de nuestra región, de 
estas ciudades que convergen en 
��� ����%	� +��� �	�
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mexicano.

Se recordó que recientemente 
se formalizó el hermanamiento 
de ambos municipios, y se abundó 
sobre Compostela, un municipio 
donde conviven el mar, la sierra 
y su pueblo; con su característica 
zona cafetalera que es cuna 
también de un importante trabajo 
���������
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El director de Turismo y 
Desarrollo Económico de Puerto 
Vallarta, Christian Salvador 
Preciado Cázares, explicó que este 
evento se llevó a cabo gracias al 
Instituto Vallartense de Cultura. “Es 
&����������� ������ ���� ��������	�
de cronistas porque Puerto Vallarta 
y Compostela han estado unidos 
durante mucho tiempo, y alguna 
vez Bahía de Banderas fue parte del 
municipio de Compostela”. 

Resaltó que el Profe Michel 
y la directora del Sistema DIF 
Municipal, María de Jesús López 
Delgado, presente en el evento, 
le han girado instrucciones de 
fomentar el hermanamiento con 
otros municipios porque de esa 
forma se impulsa el turismo, la 
cultura, el emprendurismo, con lo 
cual “le irá mejor a Puerto Vallarta, 
destino al que también le distingue 
su cultura”.

Enseguida se dio paso a las 
reseñas históricas de los cronistas 
participantes, Juan Manuel Gómez 
Encarnación, de Puerto Vallarta, 
Rodolfo Medina Gutiérrez, de 
Compostela, Nayarit, y Eduardo 
Gómez Encarnación, de Bahía de 
Banderas, Nayarit.

Romina Chang Aguilar, 
presidenta municipal de 
Compostela, felicitó al Profe Michel 
por la celebración de aniversario y 
agradeció la excelsa hospitalidad 
que siempre ha recibido de su parte. 
“Para nosotros es muy importante 
estar aquí, somos dos municipios 
hermanados, Puerto Vallarta, 
uno de los más importante de 
Jalisco, y Compostela, que tendrá 
próximamente un gran detonante. 
Es un orgullo estar aquí”. 

Simbólicamente la alcaldesa 
entregó al Profe Michel una 
carta que donó el cronista 
Rodolfo Medina, la cual escribió 
el benefactor Agustín Flores 
1	������� ��� 6?�;!� ��� ��� +���
solicitaba que Compostela enviara 
trabajadores para construir 
escuelas en Puerto Vallarta, 
documento que se integrará al 
archivo histórico del municipio.

Contagiado de las interesantes 
narrativas de los participantes, 
el Profe Michel también recordó 
acontecimientos que marcaron la 
historia de Puerto Vallarta, como 
los grandes empresarios que 
impulsaron económicamente la 
ciudad, los primeros transportes 
que conectaron con otras ciudades, 
el intercambio de la mercancía con 
otros lugares del país, el desarrollo 
de su infraestructura educativa, 
el crecimiento como destino 
turístico, “hemos tenido muchos 
�����	� +��� $��� ��������
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ciudad”.

Posteriormente hubo una 
presentación musical con 
mariachi y degustación de 
canapés, así como un recorrido por 
los stands de artesanías.

También estuvieron presentes 
Pablo Ibarría González, director de 
Turismo y Desarrollo Económico de 
Compostela; el director de Turismo 
de Bahía de Banderas, Jorge García, 
regidores y funcionarios de Puerto 
Vallarta, así como decenas de 
vallartenses.



MERIDIANO PUERTO VALLARTA - BAHÍA BANDERAS Jueves 1 de junio de 20234 A

Durante la conmemoración por su doble aniversario

Confirma Puerto Vallarta su lugar como una 
de las ciudades más importantes de Jalisco
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Gobierno de Jalisco y colectivos de la ciudad 
dialogan y resuelven dudas

Socializan ventajas de la 
Verificación Responsable 
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Sobre uso de equipo de radiocomunicación

Escudo Urbano C5 otorga adiestramiento a comisarías 
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En el municipio de Puerto Vallarta 
se sostuvo la tercera Mesa de 
Diálogo para informar y aclarar los 
puntos expuestos, las propuestas y 
acuerdos que se han generado en 
�	��	� ��� ��	&����� 
�� ���������(��
Responsable. En las instalaciones 
de la UNIRSE en el puerto se dio el 
encuentro con colectivos ciudadanos 
y la presencia de la Secretaría 
General de Gobierno (SGG), Secretaría 
de Medio Ambiente y Desarrollo 
Territorial (SEMADET) y la Jefatura de 
Gabinete.
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Jalisco es fundamental priorizar 
el diálogo y juntos encontrar 
mecanismos que permitan avanzar 
en el ejercicio de gobierno, en el 
����� �� ��������� +��� ��� ���&:��
momento el programa contempla 
retirar vehículos de la circulación. 
Asimismo, este momento no se 
llevan a cabo operativos para 
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en tiempo y forma sus vehículos; 
los operativos se llevarán a cabo en 
coordinación con la SEMADET y se 
incluirá un testigo social por parte 
de los ciudadanos y colectivos.

@ �� �� ��'!� �� ��"	��(� +��� �	�
pagos de tenencias, refrendos y 
placas no están condicionados a la 
���������(��
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días una mesa técnica con 
especialistas para dar seguimiento 
puntual de procesos, operación y 
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Responsable, donde se incluirá a la 
Secretaría de Transporte.

@ ����� ��)	�� ��"	�����(��
sobre agenda de citas, conocer 
el calendario mes-placa, 
capacidad instalada y ubicación 

�� �	� 1����	� 
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Responsable en operación en 
todo el Estado, se puede ingresar 
��@ ���������	����	������4����	�
gob.mx.
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Con el propósito de otorgar 
adiestramiento y dar a conocer 
las bondades del equipo de 
radiocomunicación de tecnología 
avanzada que es utilizada 
actualmente para la coordinación 
en materia de seguridad, Escudo 

Urbano C5 capacitó a personal de las 
Comisarías del Área Metropolitana de 
Guadalajara.

En el curso participó personal 
de las corporaciones pertenecientes 
a los municipios de Guadalajara, 
Zapopan, Tlaquepaque, Tonalá, 
Tlajomulco de Zúñiga, El Salto 
Juanacatlán, Ixtlahuacán de los 

Membrillos y Zapotlanejo.
Adicionalmente, también se 

efectúo la capacitación a operadores, 
������	��� )� ���	���� 
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con el objetivo de que el personal 
de esta área conociera las nuevas 
herramientas que ofrece el equipo 
de telefonía que recientemente fue 
instalado.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con un reconocimiento a la riqueza 
natural de este destino turístico y a la 
grandeza de su gente, el Ayuntamiento 
conmemoró el 105 aniversario de la 
elevación de Puerto Vallarta como 
municipio y 55 como ciudad, a través 
de una sesión solemne realizada en el 
patio central de la presidencia.

En compañía del pleno edilicio, 
autoridades civiles y militares e 
invitados especiales, el alcalde, 
Profesor Luis Alberto Michel 
Rodríguez, hizo un recuento de 
los momentos históricos más 
importantes de nuestra ciudad, 
así como del excelente momento 
económico y turístico que vive 
actualmente con la llegada de un 
importante número de visitantes 
nacionales y extranjeros, la creación 
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inversionistas.

De esta forma, el Profe Michel 
recordó que fue un 12 de diciembre 
de 1851 cuando don Guadalupe 
Sánchez, decidió hacer una palapa 
ante la tardanza de la empresa 
minera Cuale para recoger la 
sal que les traía, “entonces ahí 
creció precisamente este gran 
destino. Pasaron los años y llegó 
6?6<� ����
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gobierno del estado pasa a ser 
ya municipio de Puerto Vallarta, 
porque originalmente era Las 
Peñas de Santa María de Guadalupe, 
cambia a municipio de Puerto 
Vallarta también en memoria al 
ex gobernador de nuestro estado 
Ignacio Luis Vallarta”.
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del tranquilo pueblo cambia con 
la llegada de Liz Taylor, Richard 
Burton, Eva Gardner y John Houston, 
)� ��� ������(�� 
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Noche de la Iguana’ que proyectó a 
Vallarta a niveles internacionales, y 
con ello, su posterior elevación a la 
categoría de ciudad, y otros hechos 
importantes como la conformación 

del Fideicomiso Puerto Vallarta, 
que dio certidumbre a la llegada de 
inversiones.

��� �����
�� �� �����(� �
��*�
al gran momento que vive el 
destino, pues en el 2022 rompió 
el récord como el más visitado a 
nivel nacional con alrededor de un 
millón 200 mil turistas mensuales, 
la llegada de los grandes navíos 
que traen cerca de 4 mil cruceristas 
que dejan una importante derrama 
económica, y la llegada de alrededor 
de 150 vuelos diarios.“La economía 
día a día se sigue fortaleciendo 
porque Vallarta se vende solo, 
por eso hay que seguir cuidando 
nuestro destino la sustentabilidad 
que tenemos para seguir creciendo 
��� �������	� 
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vivimos y de aquellos que piensen 
invertir”.

En representación del gobierno 
del estado, la directora general 
de Desarrollo Municipal de la 
Secretaría General del Gobierno, 
María Elizabeth Alcaraz Virgen, 
destacó la importancia que Puerto 
Vallarta tiene para Jalisco y el gran 
desarrollo que ha tenido.

“Es un orgullo para todos, no 
solamente los vallartenses, para 
todos los jaliscienses, el reconocer 
como ha crecido; aquí lo explicaron, 
50 años después de haber sido 
nombrado con la categoría de 
municipio lo nombran ciudad y 
eso quiere decir que el crecimiento 
de Puerto Vallarta merecía esa 
categoría de ciudad por el trabajo 
de toda su gente y por supuesto, por 
el trabajo también de los gobiernos 
tanto municipal como el gobierno 
del estado”.

Indicó que Puerto Vallarta ni 
solamente ha dado a conocer a 
Jalisco en el mundo, sino al país, 
�	� +��� �	������ +��� �� ���� 
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ciudades más importantes de la 
entidad.

En el marco de esta sesión, 
a la que también se dio cita la 

representantes del Poder Judicial, 
Yadira Leticia García Saracco, 
Juez Tercero Civil del Vigésimo 
SéptimoPartido Judicial con sede en 
Puerto Vallarta, autoridades civiles y 
militares, invitados especiales como 
la alcaldesa de Compostela, Romina 
Chang Aguilar, y ciudadanos, el 
pleno del Ayuntamiento realizó la 
entrega del ‘Premio Puerto Vallarta’ 
en sus diferentes modalidades, 
máxima distinción entregada por 
el pueblo vallartense a quienes han 
destacado en forma sobresaliente en 
diversos ámbitos sociales, artísticos 
y económicos del puerto, y han 
aportadoal desarrollo y bienestar de 
su comunidad. 

De esta forma, fueron 
reconocidos Raúl Gibrán Martínez 
Peña, con la presea ‘Manuel Lepe’, por 
su trabajo en el área de las artes;José 
Carlos Vázquez Parra, con el premio 
‘Francisca Rodríguez Rodríguez’, por 
ser un miembro distinguido del 
magisterio, las letras y/o benefactor 
de la educación; Wenceslao Palomar 
Meza, con la condecoración  ‘Jesús 
Palacios Robles’, por sus servicios 
a la asistencia social;Martín 
Puebla Ontiveros, con la presea 
‘Agustín Flores Contreras’, por su 
promoción del espíritu empresarial 
y el fomento económico; así como 
a Gary Wayne Thompson, con el 
‘Teresa Barba Palomera’, por su labor 
en la promoción de la cultura.

Previamente, el secretario 
general del Ayuntamiento, Felipe de 
Jesús Rocha Reyes, dio lectura a los 
decretos alusivos al municipio, en 
tanto que el cronista de la ciudad, 
Juan Manuel Gómez Encarnación, 
brindaría una semblanza histórica.

Más tarde, el Profe Michel 
acompañado por su esposa, María 
de Jesús López Delgado, regidores y 
autoridades, llevaría a cabo el corte 
del tradicional pastel de aniversario 
en donde además sonaron las 
mañanitas en honor a esta gran 
ciudad.
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Se realiza el Festival Internacional de Cine en Puerto Vallarta 2023

Festival de cine, en memoria 
del licenciado Raúl Padilla
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CUCosta en el aniversario de la ciudad

Un vistazo a Vallarta 
desde la academia

*  Investigadores universitarios hacen una 
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Donde trabajaban los jóvenes desaparecidos

Call center operaban en la clandestinidad
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Con motivo de la celebración 
por el 105 Aniversario de Puerto 
Vallarta como ciudad y 55 como 
municipio, investigadores del 
Centro Universitario de la Costa, 
de la Universidad de Guadalajara, 
comparten sus visiones sobre el 
desarrollo de la vida social, cultural, 
ambiental y turística.

La Dra. Laura Aguilar González, 
profesora investigadora habló 
del “Puerto Vallarta de nuestro 
corazón”; del pueblo, ciudad y 
destino, de gente que ama esta 
tierra. Sinónimo de evolución y 
desarrollo, y recomendó celebrar 
�	�� ���� ��	"��
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dedicada a quienes protagonizan 
su vida diaria, sea por afanes o 
disfrute, ver a Puerto Vallarta 
sostenible para las futuras 
generaciones.
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desarrollo de la ciudad en las tres 
vertientes de la sustentabilidad: 
La economía que ciertamente es el 
parámetro que mide el éxito, y de 
������� ����%���� �� ���
���� ���
Turismo.

También mirar el medio 
ambiente, del que la población 
forma parte en esta región, 
siendo ciudadanos, visitantes, 
universitarios o tomadores de 
decisiones, haciendo la parte que 
a cada quien le corresponde para 
preservar el patrimonio natural.

Sin olvidar el ámbito social, 
equilibrando el éxito económico 
con el bienestar de la comunidad 
������	���

“Se deben fomentar los valores 
culturales y humanos de esta 
sociedad que nació precisamente, 
con el esfuerzo de gente luchona, 
de migrantes regionales que 
tenían la ilusión bien puesta en 
el mejor vivir. Sí vivimos en una 
sociedad afortunada; sí 
vivimos en un paraíso, 
Cuidémoslo”.

El catedrático del 
CUCosta, Dr. Edmundo 
Andrade Romo 
reconoció que es muy 
importante no dejar 
pasar estos 105 Años, 
que celebrará Puerto 
Vallarta y destacó la 
investigación en la 
que está trabajando, 
“ E t n o l i t e r a t u r a ” , 
en donde pretende 
recuperar los “100 
Años de Literatura”, 
estrictamente de poesía”.

Para ello, toma 
como referencia a 
los escritores, poetas 
y poetisas nacidos 
�� ������� 
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necesariamente nacidos 
en Puerto Vallarta, sino 
que, sin ser originarios, 
se haya avecindado 
aquí, eso es importante 
decirlo, porque Vallarta 
siempre ha sido un 
destino, que acoge 
migrantes.

Compartió que 
������ 6?77� )� 6?�?!� $��
localizado catorce 
escritores y escritoras, 4 
mujeres y 10 hombres, 
con producción poética, 
es decir, que escribió, ya 
sea letra para canción, 
poemas, como tal.

Y en este aniversario 
de la ciudad y municipio, 
recapitular su historia 

con la poesía, se hace una 
aportación importante a la 
historia, personajes y pasajes de 
Puerto Vallarta.

El investigador, Dr. Bartolo Cruz 
�	���	�����5��	������
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la pregunta, ¿Cómo garantizar 
el crecimiento, ordenado y 
equilibrado en una ciudad 
desgastada, sin cambios positivos 
en el cuidado de sus recursos 
naturales, principalmente en el 
recurso hídrico?

De acuerdo al monitoreo de 
sequía de América del Norte, en la 
Región de Puerto Vallarta, hemos 
pasado desde hace un par de 
décadas y hasta el 2023, de una 
intensidad de sequía, considerada 
normalmente seca a moderada. 
Incluso comentó que en esta ciudad, 
el cambio climático está actuando 
sobre este valioso recurso del agua.

Lamentó el crecimiento 
descontrolado de la ciudad, desde 
el 2015, cuando el paisaje urbano 
y natural, empezó a cambiar, 
quitando identidad cultural, 
destrozando ecosistemas, que han 
sido la fuente de belleza y riqueza 
de esta gran ciudad. El recurso 
más preciado para la vida, ha 
empezado a disminuir.

Por ello, y aprovechando 
este festejo de Puerto Vallarta, 
compartió que es necesario 
analizar el puerto que queremos, 
lanzando otra pregunta para la 
����5�(��

“¿Qué intereses estamos 
protegiendo? ¿Los de la 
naturaleza, los de la sociedad, o de 
los inversionistas depredadores? 
Si son estos últimos, Puerto 
Vallarta no sobrevivirá como 
paraíso natural 105 años, pero aun 
así resiste, se alegra. Aún existe 
la oportunidad de devolver la 
grandeza a este puerto, con agua, 
��������)�&�����"���'-!������'(�
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jóvenes desaparecidos, carecían de 
los permisos y licencias del Gobierno 
municipal de Zapopan.

El presidente municipal, Juan José 
Frangie indicó: “No, no hay permiso, 
no tenía permiso el call center es 
una casa que estaba sin permiso 
totalmente, es más a la hora que llegó 
nuestra corporación ahí te das cuenta 
que no es un call center -¿trabajaban 
en la clandestinidad?- totalmente”.

El alcalde mencionó que en el 
proceso para otorgar una autorización, 
������	� �� $���� ���� ���������(��

de campo en coordinación con 
ordenamiento territorial, en el caso 
del call center no hay registro alguno.

“Nosotros tenemos un proceso 
para poder hacer esto, pero si se 
ponen en la clandestinidad es muy 
difícil y yo le pediría a la ciudadanía 
que en el momento que vea algo 
raro, nos lo haga saber y nosotros 
intervenimos”.

A la fecha, comentó que las 
investigaciones sobre el caso de la 
desaparición de los jóvenes lo llevan 
a cabo la Fiscalía de Jalisco, mientras 
que la Comisaria de Seguridad 
Publica y el Sistema municipal C5 
solo mantiene una coordinación y en 
proporcionar información relativa al 
caso, en particular sobre las imágenes 

de las cámaras de seguridad.
Por otro lado, el alcalde comentó 

que el helicóptero municipal tiene 
diez vuelos más que en el pasado, 
principalmente se ha enfocado 
en zonas con mayor riesgo de 
inseguridad y en donde la ciudadanía 
a reportado incidentes mayores.

Con relación a la desaparición de 
personas en el municipio, Juan José 
Frangie reiteró que se ha reforzado 
la seguridad con patrullas, drones 
y con el helicóptero y elementos de 
seguridad a bordo de motocicletas, 
bicicletas y policía montada.

Las colonias donde se ha reforzado 
la seguridad son Santa Ana Tepatitlán, 
La Estancia, el Colli y en la zona de las 
Mesas.
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Con la presentación de ocho 
películas, se llevará a cabo el Festival 
Internacional de Cine en Puerto 
��������� ;7;�!� 
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distintas sedes de la ciudad, para el 
disfrute del séptimo arte nacional 
e internacional. Organizado por el 
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extensión del Festival Internacional de 
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se hizo la presentación formal 
de la cartelera de cine, el Dr. José 
Luiz Cornejo Ortega, Secretario 
Académico del CUCosta anunció que 
esta edición se realiza en memoria 
del Lic. Raúl Padilla López (qepd) 
y quien impulsó la realización de 
este festival. Además, reconoció que 
en 23 años, el Festival Internacional 
de Cine en Puerto Vallarta ya se ha 
tropicalizado y la comunidad lo ha 
hecho propio.

Por su parte, Ana Elena Martin 
del Campo Carrillo, coordinadora 
general del FICPV23 comentó que se 
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de que la población local lo pueda 
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González, director ejecutivo de 
la Fundación Universidad de 
=��
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también propicia apoyar buenas 
causas. Por lo que la recaudación de 
la función de gala en este año, el 10 
de junio a las 8 pm, se dedicará a la 
memoria del Lic. Raúl Padilla López. 
y lo recaudado será para el Centro 
Cultural Biblioteca Los Mangos. 
El costo del boleto es de 100 pesos 
y se espera una capacidad de 400 
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asociaciones civiles. Los boletos ya 
están a la venta en la Coordinación 

de Extensión del CUCosta.
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Ambriz Ramos, directora de la 
Preparatoria Regional de Puerto 
Vallarta reconoció que el año pasado 
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presente Yozozky Dinorah Cortés, 
presidenta del Centro Cultural 
Biblioteca Los Mangos agradeció el 
gesto de considerar a este recinto 
cultural con la función de gala y los 
recursos serán utilizados para la 
rehabilitación de la parte externa 
de la biblioteca. La Sra. Eva Sánchez, 
propietaria del restaurante River 
Café y presidenta del Consejo Social 
del Centro Universitario de la Costa, 
reconoció a la Universidad por 
realizar eventos culturales, que 
apoyan el sector empresarial en 
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FICPV23
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Vallarta, la directora Glorimar 
Marrero-Sánchez, de la película 
“La Pecera” (2023), proyección con 
la que se inaugura la presente 
edición. También se contará con la 
proyección de la película: “La Mujer 
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Juegos de la Vida” (2023), con la 
asistencia de su director César 
Arechiga. En la clausura de esta 
�
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“Martínez” (2023) y contará con la 
presencia de la directora Lorena 
Padilla y Martha Claudia Moreno 
�	�	������'�
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edición, en colaboración con 
la Fundación Universidad de 
=��
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del Centro Cultural Biblioteca Los 
Mangos; que tiene como objetivo 
solidarizarse con organizaciones 

civiles y ofrecer una alternativa de 
captación de fondos mediante la 
donación total de taquilla.
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que contará con la presencia de su 
director Juan Sebastián Torales. Y 
llega a Puerto Vallarta, como parte de 
la décima edición del Premio Maguey, 
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tendremos de invitada especial a la 
directora, Gisela Delgadillo.
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proyección de la película: “El Castillo” 
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se contará con la participación 
de Olivia Luengas reconocida 
directora y cinefotógrafa mexicana 
quien impartirá la Master Class 
denominada: “Acercamiento al Cine 
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edición incluye, la 3era. Muestra 
del Concurso “El Mar en Corto”, 
espacio donde el talento vallartense 
tiene la oportunidad de expresar 
sus ideas de forma creativa a 
través del séptimo arte. Con 
ello se logra una programación 
diversa para la de Puerto Vallarta 
)� .�$%�� 
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el compromiso con la difusión y 
promoción cultural que distingue 
a la UdeG, y en particular, al Centro 
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galardón del FICPV23, reconoce la 
trayectoria de personajes que han 
realizado aportaciones relevantes al 
cine. En esta ocasión, será entregado 
a la actriz del cine mexicano Arcelia 
Ramírez; así como a las reconocidas 
directoras Glorimar Marrero-
>*��$�'�)�#	�������
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Operativo implementado por la búsqueda de personas, en Zapopan

Buscan a los siete desaparecidos 
y hallan decenas de cadáveres
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correspondan a los siete trabajadores de un call center desaparecidos la 
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Censo Agropecuario del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía

Altos costos e 
inseguridad golpean  

a productores del 
campo en Jalisco
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��	
agropecuaria se ven afectadas por la 
inseguridad

En gobierno de Enrique Alfaro

Bajaron en Jalisco los homicidios y feminicidios 
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productores del campo les ha 
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Instituto Nacional de Estadística 
y Geografía (INEGI).

De acuerdo con el 
levantamiento realizado 
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��
las unidades de producción 
agropecuaria se ven afectadas 
por temas de seguridad.

“En Jalisco la inseguridad 
ocupa el quinto lugar y a nivel 
nacional ocupa el sexto lugar y 
cada entidad federativa tiene 
diferentes características pero 
las problemáticas son muy 
similares”, dijo Odilón Cortés 
Linares, titular del INEGI en 
Jalisco.

El primer lugar lo ocupan 
los altos costos en insumos y 
servicios, seguido de factores 
climáticos, baja de precios 
o disminución de ventas 
generados por la pandemia y 
factores biológicos.

Informó además que la 
����"�������������	����
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millones de hectáreas, de las 
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agropecuaria, lo que equivale 
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En cuando a unidades de 
��	
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mil 324 encargadas de una 
superficie agrícola de casi dos 
millones de hectáreas, donde 
casi un millón 500 mil ya 
están sembradas y el resto en 
descanso.

Con esos datos Jalisco se 
ubica en el segundo lugar a 
nivel nacional por superficie 
activa superado únicamente 
por el estado de Veracruz, que 
tiene más de dos millones 300 
mil hectáreas sembradas.

El Censo Agropecuario 
�� �����'�� 
�
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último levantado fue el del 
año pasado, pensando en la 
mejor toma de decisiones de 
gobierno en políticas públicas 
y en beneficio de las empresas 
para definir sus estrategias de 
mercado.

MERIDIANO/GDL, Jal.

De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP), en el Estado de Jalisco 
han bajado los delitos de seguimiento 
especial, los homicidios y feminicidios 
durante la actual administración 
que encabeza el Gobernador Enrique 
Alfaro Ramírez, con base en estadísticas 
	�������+���&���������"�
�����(��
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cuatrimestre de 2023 contra el de 
2018, la disminución de delitos 
de seguimiento especial tuvo una 
reducción de casi 60 por ciento, 
es decir, de enero a abril de 2018 
se cometieron 22 mil 281 delitos, 
mientras que en el mismo período de 
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totalidad de incidencia delictiva, es 

decir, donde están todos los delitos, 
tanto homicidios, como robos, 
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debajo de Nuevo León, número de 
sucesos.
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cuatrimestre con el menor número 
de feminicidios en los últimos seis 
años, ubicándose por debajo incluso 
del 2018, cuando aún no se atendían 
estos delitos con los protocolos 
adecuados.

@ �
��*!� �&:�� 
��	� 
�� ���
página del Sistema de Información 
Sobre Víctimas de Desaparición del 
gobierno federal, en lo que va del 
sexenio, de diciembre de 2018 al 30 
de abril del 2023 ,se han localizado a 
13 mil 228 personas, de las cuales, 11 
mil 154 fueron localizadas con vida, 

quienes en su momento fueron 
reportadas como desaparecidas, 
haciendo una gran diferencia 
entre el anterior gobierno que 
prácticamente no buscaba a sus 
desaparecidos y el gobierno actual 
que cuenta con una estrategia 
a la altura de esta problemática 
con apoyo de instancias como la 
Fiscalía Especial para Personas 
Desaparecidas, la Fiscalía del 
Estado, y el trabajo que aportan las 
organizaciones de la sociedad civil.

@ #	� ������� ��� �������� 
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seguridad pública en Jalisco son parte 
de la estrategia local y del trabajo 
coordinado que se tiene entre el 
Gobierno del Estado, las autoridades 
municipales y el Gobierno Federal a 
través de instancias como la Guardia 
Nacional y las fuerzas armadas de 
México.

MERIDIANO/GDL, Jal.

Los trabajos de búsqueda que realiza 
la Fiscalía del Estado (FE) para la 
localización de los siete jóvenes 
trabajadores de un call center, llevó 
a la ubicación de diversas bolsas 
con restos humanos en la barranca 
Mirador del Bosque, en Zapopan.

Personal de las diferentes áreas 
de la FE realizan diversos operativos 
de localización y búsqueda de 
los jóvenes reportados como 
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las colonias Jardines Vallarta y La 
Estancia, en el municipio antes 
señalado.

Como resultado de estas 
acciones, los Policías de 
Investigación lograron obtener 
información sobre la posible 
localización de indicios en una 
zona de difícil acceso sobre la 
calle Sendero de los Fresnos, en 
una especie de barrancón a una 
profundidad de 40 metros, donde 
fueron localizadas varias bolsas 

con segmentos anatómicos.
En coordinación con elementos 

de Protección Civil y Bomberos de 
Zapopan, se realizan desde la tarde 
de ayer trabajos de rescate para 
la extracción de las bolsas con los 
indicios, apoyados por personal de 
la policía de Zapopan así como con 
el helicóptero Zeus de la Comisaría 
de Guadalajara.

Personal del Instituto 
Jalisciense de Ciencias Forenses 
coadyuvan en el procesamiento de 
la escena, en tanto que el personal 
del Servicio Médico Forense realiza 
el traslado de los cuerpos hasta 
sus instalaciones para determinar 
el número de personas sin vida y 
causas de muerte, además de su 
�
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De manera preliminar se 
informa que hasta el momento se 
han extraído 45 bolsas con restos 
humanos que pertenecen tanto 
a personas del sexo masculino y 
femenino.

Los trabajos en la colonia 

Mirador Escondido iniciaron 
desde la tarde de ayer cuando fue 
encontrada una bolsa plástica de 
color negro con restos humanos, 
��� �����&	!� �	�� ��� 
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la zona y la falta de luz natural 
la diligencia se reanudó este 
miércoles y continuará hasta en 
días próximos en tanto no sean 
localizadas y extraídas la totalidad 
de bolsas.

Además, de momento no se puede 
precisar que los restos localizados 
en esta área correspondan a los 
siete trabajadores de un call center 
desaparecidos la semana pasada 
en Zapopan, por lo que las acciones 
de búsqueda continúan de manera 
ininterrumpida para lograr la 
ubicación con vida de dichos 
jóvenes.

La Fiscalía del Estado continuará 
realizando actos de investigación 
de manera diligente y objetiva que 
permitan la localización de todas 
aquellas personas que cuentan con 
una denuncia por desaparición.
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Pese a la guerra sucia 

Nayarit sigue en los ojos del mundo: Navarro 
* Insistió que es el Mando Único de todas las policías en la entidad su apuesta 

por la seguridad de los ciudadanos. Un día después de que habitantes de 
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encarga de la vigilancia en la popular colonia 2 de Agosto

Entregados en el sexenio de Ney González

Investigan paradero de 
1,500 permisos de taxis
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se entregaron concesiones de taxis a 
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líderes sindicales del transporte público

Asegura Jorge Benito Rodríguez

Terminará el Mando 
Único con el tráfico 

de influencias
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liberados 

Fernando Ulloa | Pablo Hernández 

Advierte el gobernador Miguel 
Ángel Navarro Quintero que su 
apuesta en seguridad pública es 
la consolidación del Mando Único 
de todas las policías en la entidad; 
si las autoridades municipales no 
reaccionan, él sí lo hará, insistió en su 
acostumbrado encuentro con medios 
de comunicación.

Por lo pronto y luego de agrias 
quejas de habitantes de diversas 
colonias de la capital, expresadas 
de forma directa al mandatario 
el martes anterior en la sede del 
Congreso local, se ha iniciado con la 
vigilancia de la colonia 2 de Agosto 
por parte de la Guardia Nacional: 
“Estamos también combatiendo 
la producción de droga y el 
narcomenudeo; y por eso, reitero mi 
intención de un Mando Único para 
ser responsable de las policías de 
manera directa”.

Anteriormente, el gobierno 
de Miguel Ángel Navarro ya ha 
asumido el control de la policía 
municipal en algunos municipios 
que han demostrado incapacidad 
para garantizar la seguridad de los 
ciudadanos. 

En agosto de 2022, el jefe del 
Ejecutivo Estatal  junto a la Mesa para 
la Construcción de la Paz y Seguridad 
determinó tomar el control de la 
policía local de Tuxpan, debido a 
los altos índices de inseguridad 
que presentaba el municipio. Días 
después, se tomó la misma decisión 
para el municipio de Rosamorada. 

Con la estrategia del Mando 
Único, la Secretaría de Seguridad 
Pública y Protección Ciudadana 
del estado asume el mando de las 
policías municipales que se integran 
y capacitan con las corporaciones 
estatales. Fusión que termina 
trabajando de manera coordinada 
con el Ejército Mexicano, la Guardia 
Nacional o la Secretaría de Marina, 
quienes con operativos se encargan 
de garantizar la seguridad en cada 
rincón del estado.  

No obstante, esta solución sólo 
es una parte de un plan integral 
con el que la administración de 
Miguel Ángel Navarro busca dar 
solución a los múltiples problemas 
que presentan los municipios. Plan 
que trabajará a la par, de la cruzada 
contra la corrupción que inició 
desde el principio del sexenio. 

“Cuando las autoridades locales 
no reaccionan, yo tengo que 
responder. ¿Cómo  puedo mostrar 
al mundo a un Nayarit que no tiene 
drenajes, alumbrado, recolección de 
basura, agua? Muchos hablan ahora 
pero ya tuvieron su oportunidad 
de gobernar. Si me dicen que tengo 
“carpetitis”; sí, sí tengo y va a ser más 
todavía”.

Brotan irregularidades en 
concesiones de taxis 

Una revisión al padrón de 
permisos de transporte arrojó 
que ninguna de las 11 mil 082 
concesiones otorgadas para el 
servicio de transporte público taxi, 
contaban con un expediente que 
avalará su legalidad. 

�%� �	� �	����(� ��� &	�����
	��
Miguel Ángel Navarro, quien ordenó 
mantener un registro público de 
movilidad de estos vehículos, de 
los cuales sólo 8 mil 100 han sido 
regularizadas.   

“Todas las concesiones no puestas 
en regla serán extinguidas mediante 
decreto y se están digitalizando 
todas las existentes. Los permisos 
están siendo entregados a quienes 
en realidad son trabajadores del 
volante”. 

Sobre el sorgo
En otro orden de ideas, el 

gobernador Miguel Ángel Navarro 
reiteró que actualmente Nayarit 
produce 230 mil toneladas de sorgo, 
el cual fue rescatado de la mano de 
los intermediarios. 

“Algunos acopiadores, para no 
llamarles de otra manera, recogen 
todo el sorgo para negociarlo. Ahora 
el Gobierno del Estado ayuda a 
comercializar, nos quedan cerca 
de 5 mil toneladas, que estamos 
esperando vender en esta semana”.

Este conjunto de acciones por 
parte de la administración estatal 
han trastocado intereses de algunos 
grupos, que han sido señalados de 
iniciar una guerra sucia en contra 
del gobernador del estado y su 
equipo. 

Durante el encuentro con medios 
de comunicación, el propio Miguel 
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que es consciente de estos presuntos 
ataques, que han alcanzado obras de 
gran trascendencia para la entidad 
como la renovación del aeropuerto 
de Tepic. 

“Nayarit era visto como una 
colonia de otros estados, como un 
séptimo cantón. Cuando hablaba 
del Nayarit invisible, lo malo era 
que nuestro estado era invisible 
hacia adentro. La ruta era aumentar 
la autoestima, la seguridad y la 
información local; y por eso, no 
hice convenios con los medios 
nacionales para venir a jugarme el 
todo por el todo por Nayarit, había 
intereses opuestos a las necesidades 
del grueso de la población”. 

Nayarit en los ojos del mundo 
“Nayarit estará presente en todas 

la embajadas y todos los consulados 
de México en el mundo, con dos 
personajes representativos: Náyari y 
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los valores, la tradición y la historia 
de nuestro estado”, informó el 
gobernador de Nayarit, Miguel Ángel 
Navarro, al presentar a los medios de 
comunicación la nueva campaña de 
promoción turística. 

“Esta campaña de promoción va 
más allá de la proyección turística; 
es la generación de un entorno que 
presente a Nayarit en el mundo, 
con el apoyo de la Secretaría de 
Relaciones Exteriores. En tan solo 
un día, hemos logrado presencia en 
medios nacionales e internacionales 
sin necesidad de repartir licitaciones 
millonarias como se hacía en el 
pasado”, celebró el mandatario.

Además, durante el encuentro 
con medios de comunicación se 
informó que la entidad se unirá 
al proyecto Civitatis, la mayor 
operadora de experiencias turísticas 
a nivel internacional, para dar a 
conocer destinos más allá del sol y 
la playa: “Queremos que el mundo 
entero se enamore de Nayarit”. 
Firme la prevención de inundaciones

El gobierno de Nayarit lleva 
cuatro meses tomando acciones 
en el desazolve de ríos, arroyos 

y caudales en la planicie costera 
del estado. Actualmente se está 
trabajando en el cauce antiguo del 
Río San Pedro, el Río Cañas y en el 
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formación de remansos que puedan 
inundar las ciudades.

“Estos trabajos se han llevado a 
cabo en equipo entre la Comisión 
Nacional del Agua, la Comisión 
Estatal del Agua y la Secretaría de 
Infraestructura: como parte de ellos, 
ya se ha terminado el deslizamiento 
del canal El Sabino. Yo le estoy muy 
agradecido al señor Presidente de la 
República por dar las instrucciones 
a la Secretaría de Marina para 
auxiliarnos en estos trabajos de 
desazolve”, señaló el gobernador 
Navarro.

De acuerdo con la administración 
estatal, una buena parte del 
azolvamiento que se detecta en los 
ríos de Nayarit es causado por la 
deforestación, que se registra aguas 
arriba, en la sierra y en los estados 
vecinos.  

Entregarán apoyos en la costa 
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del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, visitará la localidad de 
Mexcaltitán en Santiago Ixcuintla, 
además de los municipios de 
Compostela y San Blas, en las cuales 
entregará apoyos para las y los 
pescadores, los cuales se adquirieron 
a través de la recaudación estatal. 

Además, el gobernante 
nayarita destacó que se retomó la 
construcción de  cuatro nuevas 
clínicas que desde hace meses fueron 
prometidas a la costa nayarita. 

Avanzan proyectos en salud 
En la capital nayarita se espera 

que en tres semanas, el tomógrafo 
de 64 cortes entre en operación, 
mismo que formará parte de una 
atención universal donde también 
habrá un nuevo acelerador lineal, 
que permitirá terapias cortas con 
recuperaciones en hasta ocho horas. 

“Mientras que el día 20 de junio 
se van a evaluar los terrenos para 
la construcción del nuevo hospital 
de 120 camas. Y dentro de un mes, 
estará listo el Hospital de la Mujer, 
que será uno de los más avanzados 
del país para tratar padecimientos 
de las mujeres”, informó Navarro 
Quintero.

Baja la deuda 
Finalmente, el gobernador 

reveló que Nayarit cuenta con 
una deuda de poco más de 11 mil 
millones de pesos, lo cual representa 
una importante reducción con el 
monto de 20 mil con el que inició la 
administración. 

“Claro que hay problemas con 
las telesecundarias; pero hubieron 
escuelas que se les dejaron por 
completo a las familias. No 
permitiré de ninguna manera que 
se ceda el gobierno. Yo me haré 
responsable de sacar adelante a 
Nayarit. ¡Aprovechemos la riqueza 
de nuestro estado!”, sentenció el 
mandatario

Fernando Ulloa Pérez 

Para lograr recuperar los permisos 
de taxis que la administración de 
Ney González Sánchez entregó a 
empresarios hoteleros y personas 
ajenas al transporte público, el 
gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero giró instrucciones para 
que se revise e investigue a quien 
o quienes se le entregaron mil 500 
concesiones de taxis. 

Sobre el tema, el secretario 
general de Gobierno, Juan 
Antonio Echeagaray Becerra, 
explicó que una vez que se 
recuperen los permisos de taxis 
se entregarán a quienes desde 
hace décadas se han dedicado a 
ofrecer en las calles de la entidad 

el servicio de taxis. 
Dijo Echeagaray Becerra 

que durante el gobierno 
de González Sánchez se 
entregaron concesiones de 
taxis a empresarios hoteleros, lo 
mismo que a líderes sindicales 
del transporte público.  
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de Bahía de Banderas un 
líder transportista recibió 50 
permisos de taxis y hoy en 
día sólo tiene en su poder 20 
concesiones: “llegamos a la 
conclusión que el resto de los 
permisos los cedió o los vendió, 
pero sí lucró con estos permisos 
del transporte público que le 
entregó la administración de 
Ney González”. 

Fernando Ulloa Pérez 

De consolidarse el Mando Único 
en las corporaciones policíacas 
de Nayarit, los síndicos y 
regidores de los ayuntamientos 
del estado dejarán de negociar 
los arrestos de los ciudadanos 
que infringen la ley y se sienten 
influyentes después de alterar el 
orden durante una riña, declaró 
el secretario de Seguridad Pública 
y Protección Ciudadana, Jorge 
Benito Rodríguez Martínez. 

Aseveró que de acuerdo con 
lo declarado por los propios  
agentes de la policía estatal, 
cuando ellos atienden una 
denuncia ciudadana y arrestan 
al infractor por diversos delitos, 
a través de llamadas telefónicas 
síndicos y regidores piden a los 

guardianes del orden que dejen 
en libertad a los infractores: 
“muchas veces después de ser 
detenidos porque participaron 
en una riña, los regidores a 
través de llamadas telefónicas 
piden que los liberemos, no son 
malos sólo que no respetan la 
disciplina que en una institución 
de seguridad pública se debe de 
aplicar”. 

Ante estas acciones Rodríguez 
Martínez comentó que para 
brindar una mejor seguridad a 
la sociedad nayarita el  Mando 
Único en las corporaciones 
policiacas sería una opción, 
“porque hay que recordar que 
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patronal en un ayuntamiento y 
nosotros como policías somos 
empleados”. 
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